

RÉPUBLIQUE DU SÉNÉGAL

Un Peuple-Un But-Une Foi



Ministère de la Santé et de l'Action sociale



DECLARATION DU SENEGAL

152^{ème} Session

CONSEIL EXÉCUTIF EB152/45

Pilier 2

Thème : La poliomyélite

Madame la Présidente ;

Monsieur le Directeur Général ;

Mesdames, Messieurs ;

Le Sénégal a l'honneur de prononcer cette déclaration au nom des 47 États membres de la Région Afrique de l'OMS.

La Région Afrique félicite vivement le Directeur Général pour la production de ce rapport sur la poliomyélite et son éradication.

Conformément au plan stratégique d'éradication de la poliomyélite 2019-2023, les États membres de la Région Afrique s'étaient engagés à soutenir un monde sans poliomyélite, à renforcer les systèmes de vaccination, la surveillance des maladies évitables par la vaccination et la capacité de préparation, de détection et d'intervention en cas d'urgence.

Ils s'engagent aussi à la mise en œuvre du plan d'action mondial 2022-2026.

Toutefois, la Région Afrique demande la prise en compte des défis suivants dans le processus d'éradication :

- L'augmentation du financement des activités visant cette éradication (à ce titre en relation avec les partenaires, sur l'égide Président en exercice de l'UA, le Sénégal a abrité en décembre 2022 un forum de haut niveau sur la poliomyélite) ;
- La surveillance des polio virus dérivés du vaccin ;
- La disponibilité du vaccin polio inactivé et son intégration dans la routine ;
- L'intégration du volet surveillance environnementale dans la surveillance globale.

Relever ces défis pour une préparation optimale vers la phase de post certification correspondra à :

- Maintenir l'engagement politique (l'éradication de la poliomyélite doit demeurer comme priorité dans les programmes nationaux de santé) ;
- Assurer des campagnes de vaccination riposte de haute qualité, si nécessaire des ripostes synchronisées multi pays ;
- Améliorer la couverture vaccinale de routine ;
- Renforcer la surveillance des maladies évitables par la vaccination.

Ainsi, la Région Afrique de l'OMS invite le Conseil exécutif à adopter le présent rapport.

Je vous remercie de votre bien aimable attention